
aliquote; il ruolo idrico e dei rifiuti presenta bollette 
alte; le sanzioni derivanti dalla violazione al codice 
della strada risultano inferiori rispetto a quelle pre-
ventivate per più di un milione di euro. Per il sindaco 
Ranù bisogna considerare che è stato necessario 
acquistare nuovi mezzi comunali perché quelli so-
stituiti facevano lievitare di molto le spese per le 
riparazioni. Sul non recupero delle evasioni abbia-

mo preferito dare un aiuto alle famiglie in difficoltà. 
Non abbiamo aumentato le tariffe della Tari. Dopo la 
esaustiva relazione del vice sindaco Franco Gallo, 
all’unanimità è stato approvato il protocollo d’inte-
sa con il Consorzio di Tutela del Limone IGP che 
prevede un programma di durata triennale con un 
contributo regionale sempre triennale. Con il voto 
contrario della minoranza il consiglio ha approvato il 
quarto punto sul piano Tari. In particolare il gruppo di 
minoranza nella dichiarazione di voto ha affermato 

che: ”l’onerosi-
tà per i cittadini 
che si rinviene 
nel piano eco-
nomico finan-
ziario Tari per 
l’anno 2022 e 

che lo stesso ricalca un’impostazione ripetitiva che 
va avanti da anni senza intraprendere nuove misure 
finalizzate alla riduzione del costo della gestione dei 
rifiuti”. Per Ranù, invece, nonostante l’aumento delle 
bollette che si registra dappertutto, l’amministrazio-
ne non ha aumentato nulla. Gli aumenti ci vengono 
imposti e noi dobbiamo incassare i soldi dai cittadini 
e versarli alla Regione. “La Regione dovrebbe riap-
propriarsi della gestione rifiuti e liberare i comuni”.

Franco Lofrano

Grande soddisfazione per l’amministrazione comu-
nale, guidata dal sindaco Giuseppe Ranù, per l’ap-
provazione, seppure a maggioranza, del bilancio 
2021 che chiude in attivo di 404.000 euro. E’ stato 
recuperato il precedente disavanzo tecnico e si è 
chiuso il 2021 in attivo. Uno dei pochi comuni che 
vanta un risultato positivo. Quattro i punti previsti 
dal Presidente del Consiglio Marino Buongiorno e 
discussi nella seduta del 27 maggio 2022, nella sala 
consiliare “E. Camerino”,nel Monastero dei Frati Os-
servanti: 1) Lettura e approvazione dei verbali della 
seduta precedente; 2) Approvazione del rendiconto 
della gestione per l’esercizio 2021 ai sensi dell’art. 
227 del d. Lgs. N. 267/2000; 3) Protocollo d’Intesa 
Consorzio di Tutela del Limone di Rocca Imperiale 
IGP-Approvazione; 4) Approvazione piano finanzia-
rio TARI anno 2022 e determinazioni delle tariffe Tari 
anno 2022. Presenti tutti i consiglieri di maggioranza 
e per il gruppo di minoranza assente Giovanni Gallo. 
Segretario comunale della seduta il dott. Nicola Mid-
donno. Alle riprese video  Vincenzo Mauro. Il voto 
contrario all’approvazione del rendiconto da parte 
del gruppo di minoranza è motivato da una dichia-
razione di voto messa agli atti. Sostanzialmente la 
minoranza asserisce che: il risultato di competenza 
in conto capitale è negativo per euro 129.607,00; il 
livello di indebitamento è cresciuto con l’assunzione 
di nuovi prestiti per euro 121.450,00 raggiungen-
do un valore complessivo di euro 3.080.192,59;la 

spesa del personale è cresciuta in particolare per 
le prestazioni lavorative accessorie ormai stabili più 
che occasionali; le entrate presentano una signifi-
cativa assenza di recupero dell’evasione dei tributi 
locali; per l’Imu nessun cenno sulla riduzione delle 
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Approvato a maggioranza il bilancio 2021 
con un avanzo di oltre 400.000 euro 

Nessun aumento per la Tari
Conclusa e consegnata la progettazione defini-
ta/esecutiva per la 
riqualificazione del 
nostro borgo. In-
tervento finanziato 
dalla Regione per 
€ 1.500.000,00. 
Partendo dalla “cro-
ce”, con ripristino di 
bagni autopulenti, 
passando dalla an-
tica “porta” sino a 
giungere a piazza Monumento, una vera rivolu-

zione. L intero borgo verrà rivoltato come un cal-
zino. Dopo la re-
alizzazione della 
nuova scuola, la 
riqualificazione 
del Castello, del 
Comune e del 
prossimo audi-
torium adesso 
tocca al corso ed alla nostra importante piazza 

innanzi alla 
Chiesa Madre. 
Nelle prossime 
settimane le 
procedure di 
gara. Nel 2023 
apriremo un 

cantiere per ogni angolo della città.

Giuseppe Ranù

Al via l’iter per la 
riqualificazione 

del borgo
Rocca Imperiale: 07/05/2022



da adibire ad auditorium e centro di aggregazione 
culturale per € 1.150.000,00.

Riqualificazione dell’area antistante il Santua-

rio Madonna della Nova, la ristrutturazione della 
Casa del Pellegrino e l’ammodernamento della 
viabilità d’accesso per € 850.000,00.

Totale di opere finanziate € 2.000.000,00. Nei 
prossimi giorni le procedure di gara.”, è questa 
la bella notizia inviata ai cittadini dal sindaco Giu-
seppe Ranù. Al via le procedure di gara e subito 
dopo inizieranno i lavori. Dal Centro storico alla 
Marina, Rocca Imperiale, si presenta come un 
cantiere a cielo aperto ed entro il corrente anno 
la popolazione avrà modo di vedersi consegnare 
delle opere che sono già in via di completamento 
e altri progetti che attendono l’iter burocratico ne-
cessario per la loro realizzazione.

Franco Lofrano
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Al via dal 21 maggio la visita serale al Castello
I giovani soci dell’associazione FidemArtem Aps, 
presieduta da Annalisa Lacanna, hanno inteso pro-

porsi per un ulteriore turno serale al Castello Sve-
vo,allo scopo di consentire a tutti i visitatori di poter 

Rocca Imperiale: 05/05/2022 accedere ai locali sia di giorno che di sera. Ma vi 
è di più. Oltre alla già collaudata visita guidata che 
consente ai visitatori di vivere quell’atmosfera magi-
ca che il luogo spontaneamente offre, dal prossimo 
21 maggio si offrirà l’opportunità di far conoscere i 
prodotti tipici di Rocca Imperiale. L’associazione si è 
già interfacciata con i produttori locali  che si sono 
subito resi disponibili. Il borgo tra i più belli d’Italia 
e detentore della Bandiera Lilla, con una bella si-
nergia tra l’amministrazione comunale, guidata dal 
sindaco Giuseppe Ranù,  l’Aps Fidem Artem e tutti 
i produttori a partire dalle ore 20,00 del prossimo 
sabato 21 maggio presenteranno il Tartufo, del’A-
zienda “Sassone Tartufi” per iniziare, e nei giorni  a 
seguire altri prodotti locali allo scopo di farli cono-
scere e apprezzare. Per la visita guidata occorre 
prenotarsi telefonando al 342 9965876 Grafica Ave-
na Gianluca.

Franco Lofrano

“Adesso è ufficiale! Sottoscritta la convenzione 
con la Presidenza del Consiglio dei Ministri per 
gli interventi di riqualificazione sociale e culturale 

delle aree urbane degradate. Due gli interventi 
finanziati:

Progetto di ristrutturazione edificio esistente 
(scuola dinanzi al Municipio) mediante demoli-

zione e ricostruzione senza aumento di superficie 

DUE NUOVI PROGETTI FINANZIATI: 
SCUOLA E SANTUARIO

Rocca Imperiale- 05/05/2022: 

“A breve partirà un nuovo progetto di Turismo So-
stenibile per la durata di un anno in collaborazione 
con la società Mobel. Rocca Imperiale sarà dotata 
di 15 monopattini elettrici che potranno essere usati 
su quasi tutto il territorio. Nei prossimi giorni sarà 
organizzata una conferenza stampa insieme ad un 

esperto del settore per spiegare meglio il funziona-
mento e i costi”, è questa la notizia data dall’asses-
sore al Turismo, Antonio Favoino, che è già al lavo-
ro,tra l’altro, 
per pre-
parare un 
cartellone di 
eventi estivi 
alla grande 
che, al mo-
mento, pre-
vede anche 
la serata 
con Renga. 
Il successo 
r a g g i u n t o 
dai mo-
nopattini elettrici è risaputo e ancor di più dopo le 
modifiche apportate al Codice della Strada che li 
regolamenta.  Il monopattino elettrico rappresenta 
un’alternativa semplice e a zero emissioni per gli 

spostamenti a 
corto raggio e 
anche un mezzo 
complementare 
al trasporto pub-
blico o all’auto-
mobile, magari 
per percorrere 
brevi o medi  trat-
ti o per entrare 
nelle aree a traf-
fico limitato. A 

breve ci sarà a tema una conferenza stampa e ne 
sapremo di più.

Franco Lofrano

IN ARRIVO 15 
MONOPATTINI 

ELETTRICI
A breve una 
conferenza 

stampa a tema
Rocca Imperiale- 06/05/2022: 



gurare l’opera pubblica. Complimenti anche al team 
di tecnici professionisti e all’impresa per l’obiettivo 
raggiunto. Non ci resta che aspettare la data uffi-
ciale per l’inaugurazione dell’edificio scolastico. 
Sappiamo anche che l’amministrazione comunale 
ha come obiettivo il “Polo scolastico” e perciò subito 

dopo si penserà ad abbattere e ricostruire a norma 
anche l’edificio scolastico della marina. La Politica 
del “fare”, continua…

Franco Lofrano

infatti ha sempre dato un notevole contributo ope-
rativo anche alle altre associazioni no profit e con 
l’associazione “Volalto” ha organizzato tantissimi 
eventi che ne hanno caratterizzato l’impegno socia-
le nella comunità rocchese. I soci di “Volalto” hanno 
voluto esternare il loro pensiero-ricordo: “Caro Pre-
sidente….La tua volontà di vedere in questa piaz-
za il busto di Papa Giovanni XXIII, a lui intitolata, è 
stata esaudita. Noi 
membri dell’asso-
ciazione VOLAL-
TO non avremmo 
mai voluto realiz-
zare questo senza 
la tua presenza… 
Ti ricorderemo con 
immenso affetto. 
Ringraziamo il sin-
daco AVV. Giusep-
pe Ranu’, l’amministrazione comunale, i sacerdoti 
Don Battista e Don Pasquale, impresa Luigi Arcuri, 
Marco Franco e Ag.Funebre Fortunato e un affettuo-
so abbraccio ai figli ai quali staremo sempre vicini. 
CIAO ZIO MIMMO”.

Franco Lofrano
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Un busto  di Papa Giovanni XXIII 
in memoria di Domenico Oliveto

CONGRATULAZIONI, GIUSEPPE ALETTI, 
per il meritatissimo riconoscimento!
Mente eclettica che va dall’ideazione di progetti 

visionari, 
come “IL PAESE DELLA POESIA” (e “IL FEDERI-
CIANO”) 
copiato in tanti comuni e città, e che ha reso famo-
so il piccolo comune di Rocca Imperiale;
a squisito poeta e critico letterario, docente di 
scrittura poetica e ideatore di tanti importanti premi 
letterari.

Caterina Aletti

“Piazza Giovanni XXIII. Un ringraziamento all’ as-
sociazione “Volalto” che in memoria del compianto 
Domenico Oliveto ha 
donato questo busto 
alla comunità”, è quanto 
ha inteso ricordare il pri-
mo cittadino Giuseppe 
Ranù. Circa tre giorni 
fa in piazza Giovanni 
XXIII, i soci dell’Asso-
ciazione “Volalto” hanno 
voluto donare un busto 
del Papa Giovanni XXIII per ricordare Domenico Oli-
veto, il Presidente dell’associazione prematuramen-
te scomparso nel maggio dello scorso anno 2021. Il 
sindaco Ranù con al seguito gli amministratori, soci 
di “Volalto” , tanti cittadini e i sacerdoti don Battista 
e don Pasquale Zipparri si sono fermati in Piazza ai 
piedi del busto per ricordare il Presidente dell’asso-
ciazione “Volalto” scomparso, ma consegnato alla 
memoria storica per il suo grande impegno sociale 
profuso. Lo si trovava sempre presente in ogni even-
to e non come spettatore, ma come protagonista e 

Rocca Imperiale- 12/05/2022: 

A GIUSEPPE ALETTI IL PREMIO 
NAPOLI CULTURAL CLASSIC

Rocca Imperiale: 10/05/2022

“La nuova scuola è conclusa! Piccoli adempimen-
ti amministrativi e subito inaugurazione”, è quanto 
ha annunciato il sindaco Giuseppe Ranù. Si è qua-
si pronti per la consegna alla comunità del nuovo 
edificio scolastico nel Centro Storico che già dal 
prossimo anno 
scolastico ospi-
terà gli studen-
ti dell’Istituto 
Comprens ivo 
“Federico II”, 
che finalmente 
potranno gode-
re di una scuo-
la innovativa 
e in sicurezza. 
C e r t a m e n t e 
è passato del 
tempo dall’ini-
zio dell’iter per 
la sua realiz-
zazione che 
risale al 2019. Però, passo dopo passo, nel 2020 
l’amministrazione ha superato la parte burocratica 
e nell’agosto del 2021 sono iniziati i lavori. Siamo 
nel maggio del 2022 e finalmente si parla di inau-

Il nuovo edificio scolastico è pronto
Rocca Imperiale- 19/05/2022: 

Frà Mimmo 
benedice il Castello
Rocca Imperiale: 19/05/2022

Dopo tanti anni l’associazione FidemArtem aps ha 
voluto far benedire il nostro maestoso castello sve-
vo..
Un grazie a frate Mimmo per essere venuto e per 
la bellissima frase detta durante la benedizione del 
luogo: “Signore Benedici questo Castello, chi ci la-
vora e tutti i visitatori che verranno a visitarlo!” Inu-
tile esprimere la 
commozione di 
noi presenti.
Un grazie al Sin-
daco e all›ammi-
n i s t r a z i o n e 
comunale che 
hanno accolto 
questa nostra 
richiesta fin da 
subito. Che la be-
nedizione del Si-
gnore accompa-
gni noi e questo 
immenso luogo 
pieno di Storia.. 

Annalisa Lacanna

21

FIRMATA LA CONVENZIONE PER LA COSTRUZIONE DEL NUOVO EDIFICIO SCOLASTICO
COSTO DELL’OPERA CIRCA 1.192.000 EURO

Il Sindaco Giuseppe Ranù è stato convocato per il primo Aprile, alle ore 09,30, 
presso il Settore 5 del Dipartimento infrastrutture-Lavori pubblici- in Catanzaro-
Cittadella Regionale in località Germaneto, della Regione Calabria, e ha  firmato 
la convenzione relativa alla realizzazione del nuovo edificio scolastico nel Centro 
Storico. Si annuncia, quindi, un altro successo dell’attuale amministrazione. L’e-
dificio scolastico della scuola primaria già esistente, ma da tempo in sostanziale 
abbandono, ubicato  al di sotto del Palazzo Comunale “Carlino Tarsia”, necessita 
di interventi sostanziali e radicali per la messa in sicurezza, ma a quanto pare 
verrà completamente abbattuto e ricostruito nel pieno rispetto della normativa 
vigente sia in termini di sicurezza che di funzionalità. Nell’oggetto della missiva 
si legge testualmente: ”Decreto D.G. n.3 del 4/1/2017 (All.B). Delibera di G.R. n. 

160/2018 “Patto per lo sviluppo della Regione Calabria-Delibera CIPE n. 26/2016 “FSC 2014/2020-Piano per il Mezzogiorno”. 
Intervento di NUOVA Costruzione (EX ADEGUAMENTO) edificio Scolastico-Via Castello Aragona- Cod. Ed. 0781031407 
importo intervento € 1.192.000,00 di cui finanziamento FSC 2014/2020 pari ad € 772.200,00 ed 419.800,00 a carico del Comune. 
Convocazione per la firma della convenzione.
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una morte certa in una speranza di vita. A dare la 
bella notizia del corso è stata la consigliera dele-
gata alla Sanità, Silene Gallo, che ha dichiarato:” A 
scuola si impara a salvare una vita: corso di primo 
soccorso per studenti.L’iniziativa punta a prepara-
re gli studenti ad una corretta gestione del primo 
soccorso, in particolare nei casi di ostruzione delle 

vie aeree e di arresto cardiocircolatorio, anche at-
traverso l’utilizzo del DAE – Defibrillatore Semiau-
tomatico Esterno”.

Franco Lofrano

nel non danneggiare i mezzi, posizionandoli sem-
pre in modo corretto in modo da favorirne l’utilizzo 
successivo. Inoltre, tutti i monopattini sono muniti di 

sistema GPS per il controllo della velocità e la verifi-
ca dello stato del mezzo. Antonio Favoino

(Assessore al Turismo)
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Monopattini elettrici...e dove trovarli!
Da oggi sono finalmente operativi i #monopattinie-
lettrici di #roccaimperiale: 
un passo importante per un 
#turismosostenibile che an-
drà a favorire e semplificare i 
piccoli spostamenti quotidiani 
per #turisti e #residenti!
• Lungomare (9 monopattini)
• Piazza Giovanni XXIII (3 
monopattini)
• Stazione ferroviaria (3 mo-
nopattini)
• Borgo, zona croce (3 mono-
pattini) 
Vi invitiamo pertanto a scari-
care l’app di TWIGA utilizzan-
do direttamente il QR-Code 
sui monopattini per poter 
usufruire del servizio e dei 
bonus dedicati!
Approfittiamo per invitare gli utilizzatori del servizio a 
seguire le norme del codice della strada nel rispetto 
di tutti, e soprattutto a prestare la giusta attenzione 

“Abbiamo iniziato in largo anticipo il livellamento 
della spiaggia”, è questo il lieto annuncio postato 
su Fb dal sindaco Giuseppe Ranù. Come ogni 
anno si ripete la necessità di avviare tutte le ope-

razioni necessarie per la preparazione e l’allesti-
mento della spiaggia protagonista del business 
degli operatori commerciali e per una giusta ac-
coglienza per i turisti e cittadini che già vivono con 
gioia i primi bagni della stagione estiva. Consape-
vole di questa necessità-opportunità che il mare 
offre, l’amministrazione ha già pensato di attivarsi 
per il livellamento e la pulizia della spiaggia. Du-
rante l’Inverno, si sa, complici le condizioni atmo-
sferiche più dure, fenomeni geologici complessi 
come erosione e subsidenza, il continuo deposito 
di materiali  portati sulla battigia dalle correnti ma-
rine e l’incessante soffiare del vento, la fisionomia 
delle spiagge cambia inesorabilmente, rendendo-
le poco adatte alla fruizione massiccia da parte 
del pubblico durante i mesi estivi. Per questo 
motivo è necessario,già qualche mese prima che 
i tepori dell’estate risveglino nel pubblico quell’ir-
refrenabile voglia di mare, provvedere alle giuste 
operazioni di messa in sicurezza, pulizia e livella-
mento della pietre sulla spiaggia nelle zone atte 
alla balneazione e al traffico turistico. Ancora di 
più oggi che l’amministrazione comunale vanta 
la Bandiera Lilla e occorre difenderla consenten-
do alle persone disabili di raggiungere il mare con 
minore difficoltà.

Franco Lofrano

Al via il livellamento 
della spiaggia

Rocca Imperiale: 22/05/2022

Al via l’uso dei monopattini elettrici
Rocca Imperiale: 21/05/2022

Si terrà, dalle ore 09,00 alle 13,00, il prossimo ve-
nerdì 3 giugno, presso l’Istituto Comprensivo “Fe-
derico II”, il Corso di Primo Soccorso destinato agli 
studenti dagli 11 ai 13 anni. E’ entrata da tempo 
nelle scuole l’idea di raggiungere l’obiettivo di au-

mentare le probabilità di sopravvivenza di coloro 
che vanno in arresto cardiaco attraverso la divulga-
zione della cultura del soccorso e l’insegnamento 
di manovre specifiche che possono trasformare 

AL VIA IL CORSO DI PRIMO 
SOCCORSO PER STUDENTI
Rocca Imperiale: 26/05/2022



“Se sei una #don-
na con una spiccata 
volontà di creare qual-
cosa di nuovo a #roc-
caimperiale, ecco 
l’occasione giusta che 
può aiutarti a sbroglia-
re quegli infiniti cavilli 
burocratici che sem-
brano invalicabili. Non 
mancare il 27 Maggio 
alle 17:00, presso il 
Monastero dei Frati 
Osservanti: il dott.An-
tonio Ciliberto, esperto 
di bandi, saprà offrirti 
una visione più chiara 
su come muovere i pri-
mi passi nel mondo dell’#imprenditoriafem-
minile”, è questo l’invito-annuncio postato 
dall’assessore al Turismo Antonio Favoino. 

Domani sarà l’occasione da non perdere per 
le potenziali imprenditrici che vogliono crear-

si un’attività con la possibilità di un contributo 
a fondo perduto.

Franco Lofrano
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L’associazione FidemArtem 
aps presenta il nuovo logo

L’esperto Ciliberto incontra 
le donne interessate 

all’imprenditoria femminile

Si è svolto l’interessante incontro sul tema dell’im-
prenditoria femminile, nel pomeriggio, presso la 
sala consiliare “E. Camerino”, nel Monastero dei 
Frati Osservanti. A rispondere alle domande delle 
donne partecipanti l’esperto in bandi nella persona 
del dott. Antonio Ciliberto di Maida (340/8556497), 

con accanto 
l’assessore al 
Turismo Anto-
nio Favoino e 
l’assessore alla 
Cultura Sabrina 

Favale. Tra i tanti concetti espressi dall’esperto: 
Possono essere considerate utili al fine dell’otte-
nimento delle agevolazioni tutte quelle micro, pic-
cole e medie aziende che presentano le seguenti 
caratteristiche: Sono imprese individuali gestite 
da donne; Sono società cooperative e società 
di persone costituite almeno al60% da donne; 
Sono società di capitali le cui quote di partecipa-
zione spettino in misura non inferiore ai due terzi a 
donne e i cui organi di amministrazione siano co-
stituiti per 
almeno i 
due terzi 
da don-
ne. I dati 
mostrano 
come le 
imprese femminili siano estese in tutta Italia (con 
una concentrazione maggiore nel Mezzogiorno), 
abbiano prevalentemente una dimensione “mi-
cro” e siano maggiormente concentrate nel set-
tore dei servizi. L’esperto ha invitato le ragazze 
interessate ad avviare qualche attività produttiva 
o di servizi di iniziare a sviluppare l’iter dell’idea 
progettuale da subito per essere pronte nel 2023 
a presentare la domanda di richiesta di finan-
ziamento. Si possono presentare progetti sino a 
250mila euro di cui a fondo perduto 50mila euro 
e si tratta di bandi ministeriali e perciò naziona-
li. Occorre sapere che la disponibilità/proprietà 
dell’immobile è un requisito fondamentale.

Franco Lofrano

Rocca Imperiale: 27/05/2022“Buongiorno a tutti voi 
Vi presentiamo il nuovo Logo della nostra 

Associazione  Grazie mille all’artista Ro-
mina Giordano per averlo disegnato esclusi-

Rocca Imperiale: 26/05/2022 vamente per noi  e grazie Domenico Co-
spito per la grafica  entrambi meravigliosi! 
L›associazione FidemArtem aps continua 

nel suo operato! A presto con nuovi 
cambiamenti..solo per la nostra Rocca 
Imperiale uno dei borghi più belli d’Ita-
lia  e bandiera lilla ”,è quanto ha 
annunciato la presidente dell’associa-
zione Annalisa Lacanna. Si percepisce 
subito la operatività dell’Aps che coglie 
qualsiasi momento utile per offrire ai 
cittadini e potenziali turisti il massimo 
dei servizi. La visita guidata nel Ca-
stello è ormai routine consolidata, ma 
altri progetti sono in cantiere e pronti 

a partire.

Franco Lofrano

AL VIA IL SUPERAMENTO DI OSTACOLI 
PER L’IMPRENDITORIA FEMMINILE

Rocca Imperiale: 26/05/2022
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Trebisacce: 26/04/2022

BIONDO TARDIVO DI TREBISACCE: DIFENDERE L’IDENTITA’ 
DEL PRODOTTO DALLE SPECULAZIONI DEL MERCATO

COMUNICATO STAMPA AVI COMMUNICATION 
La condotta Magna Graecia Pollino pronta a so-
stenere la filiera corta per tutelare una coltivazio-
ne a rischio
Difendere il Biondo di Trebisacce, e tutte le culture 
a rischio del territorio, dalla speculazione dei mer-

cati e focalizzare l’attenzione sul valore aggiunto 
che le produzioni di qualità offrono al territorio in 
termini di tradizioni, identità, sostenibilità ambien-
tale ed economica. E’ la scelta che da sempre 
Slow Food, attraverso il lavoro della condotta Ma-
gna Graecia Pollino, ha fatto rispetto alle coltiva-
zioni a rischio del Pollino e della fascia jonica e si-
barita, riproponendo la necessità della filiera corta 
e del sostegno ai produttori attraverso azioni di 
tutela e valorizzazione delle identità alimentari del 
territorio.  Una scelta non solo di sostenibilità am-
bientale ed economica ma anche etica, rispetto al 
lavoro e al riconoscimento del giusto prezzo dei 
prodotti, spesso soffocati dalla speculazione dei 
compratori che non danno dignità alla filiera e ai 
produttori custodi. «Il nostro impegno – scrive il 
comitato di condotta, presieduto dal fiduciario An-
drea Casaleno – sarà quello di attivare processi di 
confronto e dialogo con i produttori sostenendo la 
filiera corta, sia nelle lavorazioni, ma soprattutto 
nella scelta della filiera di vendita sui mercati. Non 
possiamo più permettere che queste eccellenze 
alimentari territoriali si affidino ad intermediari di 
vendita che guardano al profitto, senza tutelare la 
valorizzazione della filiera. La nostra volontà sarà 
quella di costruire un percorso di dialogo, coinvol-
gendo anche gli amministratori locali insieme ai 

produttori, per costruire una rete di mercato diret-
to di vendita, senza passare dai moderatori che 
rischiano di abbattere i prezzi di vendita a danno 
della filiera agricola del territorio».  La volontà è 
quella di puntare sulla costruzione di un marchio 
commerciale che identifichi l’Arancio Biondo tardi-
vo di Trebisacce offrendogli una riconoscibilità sui 
mercati capace di rafforzarne l’identità che lo col-
loca, nel panorama della filiera agrumicola, come 
tipicità con qualità organolettiche straordinarie, 
periodicità di produzione che non segue il resto 
della stagione dei prodotti della sibaritide ma si 
colloca in una nicchia di mercato unica, offrendo 
a questo areale produttivo che coinvolge tutta la 
fascia jonica dal Rocca Imperiale (conosciuto per 
il limone Igp) a Corigliano Rossano (con le sue 
clementine) una continuità economica lunga ca-
pace di dare rilevanza economica di grande re-
spiro alle comunità che vi gravitano attorno.  In 
questo senso la condotta, che ha già segnalato 
il Biondo Tardivo di Trebisacce nell’Arca del Gu-
sto della fondazione Slow Food per la tutela della 

Biodiversità, continuerà a lavorare per la tutela di 
questo prodotto dialogando con i produttori ed ha 
già fatto richiesta al Comitato Esecutivo nazionale 
per l’avvio dell’iter valutativo per il riconoscimento 
di Presidio Slow Food.  Alla vigilia della festa del 
Biondo Tardivo di Trebisacce serve «accelerare il 
percorso di dialogo con il territorio, evitando stru-
mentalizzazioni inutili, costruendo una sinergia 
utile al rilancio del prodotto sui mercati, rispet-
tando l’identità, la biodiversità e la filiera agricola. 
Questioni che rilanceremo ai futuri amministratori 
di Trebisacce con i quali, ci auguriamo, si pos-
sa costruire un’alleanza strategica per il futuro di 
questa identità alimentare».
****************

Avi Communication / Vincenzo Alvaro [ Giornalista ]

New Accademia 
Internazionale 

dei Dioscuri
Svoltasi con grande successo di pubblico la Mani-
festazione di consegna delle targhe a conclusione 
dell’evento “I Maestri Italiani del Colore in occasio-
ne dell’Expo Universale 2021/2022” organizzata 
dalla New Accademia Internazionale dei Dioscuri, 
lo scorso 
28 maggio 
2022 presso 
la sala mee-
ting del Sito 
Archeologi-
co dello sto-
rico Stadio 
di Domiziano sotto Piazza Navona; sono intervenuti 
come ospiti d’onore il Musicista e Cantautore Tony 
Esposito e la Cantautrice Arina.
Durante la manifestazione, si è tenuto un grande ri-
cordo del nostro compianto Presidente e Fondatore, 
Prof. Salvatore Russo, scomparso lo scorso 9 aprile 
all’età di 76 anni.
Sono intervenuti e hanno ricevuto la targa a ricordo 
dell’evento i seguenti artisti provenienti da ogni par-
te d’Italia: Emanuela Manzella, Mario Nicosia, Lena 
Gentile, Fulvio Mascari, Patrizia Matera, Lina Mario-
lu, Dott. Maurizio Odorizzi in rappresentanza dell’Ar-
tista Luisella Furlan (1945-2011), Alberto Crismani/
ABU, Tullio Cotticelli (che ha anche ricevuto la targa 
e la pergamena del riconoscimento onorifico Laurea 
Honoris Causa 2022 per l’Arte della New Accade-
mia Internazionale dei Dioscuri), Elena Cavanna e 
Annelise Atzori.

COMUNICATO STAMPA
Mons. Francesco Savino elet-
to Vice Presidente della CEI per il Sud 
La diocesi di Cassano all’Jonio gioisce per la nomi-
na di  monsignor Francesco Savino a vice Presiden-
te della Conferenza Episcopale Italiana  per il Sud. 
I Vescovi italiani, nel pomeriggio di oggi, han-
no espresso con il voto l’apprezzamento per 
l’impegno pastorale del presule  di Cassano 
che andrà a ricoprire per un quinquennio il ser-
vizio all’interno del Consiglio Permanete della 
Cei ed affiancherà il Presidente cardinale Mat-
teo Maria Zuppi nel Consiglio di Presidente. 

Mons. Francesco 
Savino eletto 

Vice Presidente 
della CEI per il Sud

Cassano all’Ionio: 25/05/2022
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periore dell’Amministrazione dell’Interno, non-
ché Direttore del Centro Studi Americani di 
Roma,  per il romanzo Vite all’incrocio (Nema-
press Edizioni).  Per la “Sezione Giornalismo” 
il premio è andato a Francesco Siddi, giornali-
sta professionista, Presidente di Confindustria 
RadioTv, già Consigliere di amministrazione 
della Rai e Segreta-
rio Generale  della  
Fnsi; egli ha fatto 
parte, inoltre, della 
Commissione Edi-
toria presso la Pre-
sidenza del Consi-
glio dei Ministri, e 
si è impegnato per 
una maggior  tutela 
del lavoro giornali-
stico contribuendo alla nascita di associazio-
ni di giornalisti italiani  in Francia, Germania, 
Gran Bretagna e in Brasile.  Per la saggistica 
il premio è andato, inoltre, alla scrittrice Giusy 
Staropoli, per il volume Terra Santissima (La-
ruffa editore). Mentre per la “Sezione Ricerca” 
sono risultati vincitori Rosa Marini, per la tesi 
di laurea Il battesimo delle bambole tra gioco 
e inculturazione, (Università della Calabria); 
a Piero de Vita, per l’intensa attività di ricerca 
scientifica tesa al recupero e alla valorizzazio-
ne del Patrimonio demo-etno-antropologico;  e 
infine, per la prima volta, il riconoscimento è 
stato conferito a una scuola, e precisamen-
te  all’Istituto Comprensivo “Casalini” di San 
Marzano di San Giuseppe (TA) diretto dalla 
professoressa Maria Teresa Alfonso, per la 
ricerca e l’impegno culturale impresso nella 
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Nasce a Bitonto il 13/11/1954, entra nel Seminario 
Regionale di Molfetta dopo aver conseguito la Matu-
rità  al Liceo Classico “C. Sylos” di Bitonto, nel 1973. 
Ordinato sacerdote 
il 24 agosto 1978, 
insegna religione e 
svolge il servizio di 
educatore nel se-
minario per minori. 
Vice-parroco della 
Parrocchia San Silve-
stro-Crocifisso e poi, 
dal 20 gennaio 1985 è 
nominato Parroco del-
la Parrocchia Cristo Re 
Universale di Bitonto. 
Il 2 ottobre 1989 
è nominato Parroco Rettore della Parrocchia 
Santuario Santi Medici e dirige la rivista trime-

Dalla pagina precedente dalla pagina precedente

Mons. Francesco Savino eletto 
Vice Presidente della CEI per il Sud

Vescovo Savino
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strale “Eco dei Santi Medici” ed una collana del-
la Casa Editrice “Ed Insieme” di Terlizzi dal ti-
tolo “Scrigni/contenuti preziosi su fogli leggeri”. 
Nel 1998 riceve a Bitonto il Premio “L’uomo e la 
città. L’8 luglio 2007 inaugura l’Hospice Centro di 
Cure Palliative “Aurelio Marena”, che ospita am-
malati in fase terminale  e non guaribili di cancro. 
Il 28 Febbraio 2015 viene eletto da Papa Francesco 
Vescovo della Diocesi di Cassano all’Jonio. Il 31 Mag-
gio 2015 inizia il suo ministero episcopale nella stessa 
La Cei nasce settant’anni fa a Firenze l’8 gennaio 
del 1952 sotto forma di assemblea dei presidenti 
delle conferenze episcopali delle regioni conciliari 
italiane e gradualmente si delineerà per come oggi 
presta il suo servizio alle Chiese che sono in Italia.

don Pietro Groccia 

Direttore Ufficio Diocesano Comunicazioni Sociali.

COMUNICATO STAMPA

Resi noti i vincitori della 36° Premio Nazionale 
Troccoli Magna Graecia
All’evento è stato concesso il patrocinio della 
Commissione Europea -Rappresentanza in 
Italia- della Regione Calabria, della Città di 
Cassano all’Ionio e di altre istituzioni
  I vincitori del 36° Premio nazionale Troccoli 
Magna Graecia riceveranno i relativi ricono-
scimenti nel corso della cerimonia conclusiva 
che si terrà nel 
Teatro comu-
nale di Cas-
sano all’Ionio 
(CS) sabato 28 
maggio 2022, 
alle ore 18.00, 
alla presenza 
di autorità co-
munali, regio-
nale e naziona-
li, civili, militari 
e religiose.
  Per la “Sezione Saggistica” i premi an-
dranno a Francesco Maria Spanò, giurista, 
Direttore delle risorse umane dell’Università 
LUISS “Guido Carli” per il volume Gerace 
città magnogreca delle cento chiese (Editore 
Gangemi), che si avvale dell’intervento del 
Procuratore della Repubblica di Catanzaro, 
Direzione Distrettuale Antimafia, Nicola Grat-
teri; a Giuseppe Procaccini, già Prefetto di 
Latina, direttore e docente della Scuola Su-

Siddi Francesco Angelo

RESI NOTI I VINCITORI DELLA 36° PREMIO 
NAZIONALE TROCCOLI MAGNA GRAECIA

 Lauropoli-Cassano all’Ionio: 05/05/2022 didattica scolastica rivolto alla conoscenza 
delle  culture etnolinguistiche e delle rela-
zioni  con i Paesi internazionali. La Targa “F. 
Toscano ofs” è andata a Gregorio Corigliano, 
giornalista e saggista, già Capo Redattore del-
la sede RAI della Calabria, per il volume Nero 
di seppia (Pellegrini Editore). Menzione Spe-
ciale a Francesco Spingola, infine, per la cura-
tela di Storie sandonatesi (Editore Il Coscile). 
All’evento è stato concesso il patrocinio della 
Commissione Europea -Rappresentanza in 
Italia- della Regione Calabria, della Città di 
Cassano all’Ionio, della Città Metropolitana 
di Reggio Calabria, della provincia di Cosen-
za e di altre istituzioni. Nell’ambito di questa 
edizione è stata promossa una iniziativa di 
supporto alla promozione culturale portata 
avanti dal Premio: una rete collaterale che 
mira alla promozione degli attrattori culturali, 
paesaggistici e naturalistici esistenti non solo 
sul territorio comunale di Cassano ma allarga-
to ai comuni e alle istituzioni che operano sui 
territori dell’arco jonico, della Sibaritide e del 
Pollino: si tratta dei Partners istituzionali per 
la promozione dei territori, alla quale hanno 
aderito la Città di Cassano all’Ionio, la Diocesi 
di Cassano all’Ionio con il Museo diocesano 
di arte sacra, l’Arcidiocesi di Rossano-Cariati 
per il Museo diocesano e del Codex, il Museo 
dell’Arte Olearia e della Cultura contadina “L. 
Noia” onlus Trebisacce, il Parco archeologico 
di Broglio Trebisacce, il Museo della Liquirizia 
“G. Amarelli” Rossano e l’Associazione Laghi 
di Sibari onlus, in Sibari.

L’UFFICIO STAMPA

Francesco Maria Spanò

Dopo ben due anni di fermo a causa della pande-
mia, e nel rispetto dell’attuale normativa, si sono 
svolti , ieri 15 maggio, e con successo di parteci-
pazione, i festeggiamenti in onore del Santo Pa-
trono. La forza religiosa e prodigiosa di San Nicola 
è riuscita a riunire l’intera comunità e soprattutto 
tanti giovani che hanno 
seguito con interesse vivo 
la Santa Messa celebrata 
da Don Pierino De Salvo 
e hanno vissuto da prota-
gonisti la processione che 
li ha visti accompagnare 
la statua di San Nicola e 
unirsi ai canti religiosi into-
nati dalla Banda musicale 
di Nova Siri. Ma vi è di più. 
Il sindaco Maria Antonietta 
Pandolfi, con accanto il suo vice sindaco Nicoletta 
Passarelli, e con al seguito tutti gli altri amministra-
tori, durante il momento solenne di consegna della 
nuova “Chiave” del Borgo a San Nicola, ha voluto, 
in rappresentanza dell’intera comunità, fare un sa-

FESTEGGIAMENTI IN 
ONORE DI SAN NICOLA
Il Sindaco dona una 

nuova chiave al 
Santo Patrono

Nocara: 16/05/2022: 
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presenti questa mattina e al Sindaco della Cit-
tà, Giovanni Papasso che, oltre a condividere 
il nostro progetto sportivo, ha accolto la caro-
vana solidale nel piazzale del Municipio, agli 
assessori Gianluca Falbo, Elisa Fasanella e 
Annamaria Bianchi e alla cittadinanza di Doria 
che ci hanno accolto festanti a braccia aper-
te» ha aggiunto il Presidente della Polisporti-

va Magna Graecia.
Un lavoro di squadra, che ha visto in prima 
linea Jacobini, coadiuvato dai dirigenti Gian-
franco Salmena -vicepresidente -, Salvatore 
Franchini, Pino Praino e Salvatore Pennini e 
da tutto il gruppo dell’Associazione sportiva.
«Ci tengo a tributare il mio plauso più grande 

agli atleti presenti, perché altri impegnati alla 
gara di Campionato Regionale CDS a Lame-
zia Terme e altri in pista a Reggio Calabria, ai 
Soci e a tutti i cittadini che ci hanno onorati 
della presenza correndo con noi con il testi-
mone della Speranza e della Solidarietà» ha 
concluso Jacobini.
Un calore che ha coinvolto tutta la comunità: 
dai podisti alla Comunità Capi degli Scout di 

Cassano, passando per i tanti che hanno do-
nato in favore della ricerca.
L’evento solidale è stato patrocinato dal Co-
mune di Cassano allo Jonio, dalla Diocesi 
di Cassano all’Jonio-Ufficio Pastorale per lo 
Sport e tempo libero e dall’Associazione La-
ghi di Sibari.

COMUNICATO STAMPA A.S.D. POLISPOR-
TIVA MAGNA GRAECIA
Run4Hope 2022: la seconda tappa è Cassa-
no-Doria
 
Un clima di entusiasmo e allegria ha accom-

pagnato i tanti runner che hanno partecipato a 
questa seconda tappa della Run4Hope parti-
ta dal Santuario Mariano della Madonna della 
Catena di Cassano allo Jonio per giungere 
a Doria, coordinati dal team della Polisportiva 
Magna Graecia di Cassano allo Jonio guidata 
dal Presidente Aldo Jacobini.
Presente alla partenza e all’arrivo la Presi-
dente provinciale dell’AIL di Cosenza, dott.
ssa Mara Nigro, che ha assistito alla conse-
gna del testimone in modo virtuale all’altra 
squadra che procederà con la 3° tappa, lune-

dì 23 maggio, che interesserà il tratto San So-
sti-Roggiano, a cura dell’A.S.D. Verge Sport 
Club di Antonio Perrone.
Una mattinata all’insegna del buon umore, te-
nendo saldo tra le mani il testimone per 10 km 
e ricordando la missione di questa seconda 
edizione della “corsa della solidarietà”: racco-
gliere fondi in favore di AIL (Associazione Ita-
liana contro le Leucemie-Linfomi e Mieloma).
Un percorso che si è snodato in due parti: 
una passeggiata a passo sostenuto di 2,60km 
che ha condotto atletici, simpatizzanti ed ami-
ci dal Santuario Mariano fino al piazzale del 
Comune di Cassano allo Jonio; e una corsa di 
7,5km fino a piazza Roma, a Doria.
«La manifestazione è stata bella e partecipa-
ta – ha detto il Presidente Jacobini al termi-
ne della giornata di sport e solidarietà -. Un 
ringraziamento particolare va a quanti erano 

Cassano all’Ionio: 22/05/2022

Run4Hope 2022: la seconda tappa è Cassano-Doria

Run4Hope 2022 II tappa Cassano Doria
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luto-discorso che si è poi rilevato ricco di sentimenti 
religiosi da sfiorare una vera ‘Preghiera’ al Santo e 
di richiesta di protezione per la comunità nocarese. 
All’interno della Chiesa Madre “San Nicola di Bari”, 
il sindaco Pandolfi ha con sentimento esternato: “ 
Caro San Nicola,siamo qui ,nella Chiesa e ai piedi 
dell’Altare a te dedicato ,col 
cuore pieno di commozione..
La pandemia ci ha impedito 
di venerarti e manifestarti la 
nostra devozione facendo 
Festa…sono stati anni difficili 
dove alla gioia di vivere si è 
sovrapposta la paura della 
Morte…da che eravamo soliti 
abbracciarci e stringerci,ci è 
stato di colpo vietato ogni contatto umano persi-
no di poterci scambiare un sorriso..timorosi e so-
spettosi vedevamo nell’altro un possibile ipotetico 
untore da tenere lontano…e come se tutto ciò non 
bastasse…alla pandemia e alle tante guerre già 
esistenti..Dall’Afghanistan alla Libia,alla Palestina 
,alla Nigeria si e’aggiunta l’invasione Russa alla 
Ucraina…”, e continuando, il Sindaco ha mosso il 
toccante invito al Santo:”A te oh San Nicola che sei 
il Santo più amato non solo dalla Chiesa Cattolica 
ma anche Ortodossa..a te che sei veneratissimo in 
Russia..chiediamo di intercedere presso L’Altissi-
mo perchè torni la pace…tu che ben conosci le vere 
cause di questo conflitto..con la carità che ha sem-
pre contraddistinto il tuo operato da Vescovo..fai 
si che i Potenti del Mondo abbiano a cuore le sorti 
dell’umanità e non dei loro interessi personali..te lo 
chiediamo con il cuore contrito e ben consapevole 
che(come ci ricorda sempre il nostro parroco  Don 
Pierino)la pace dobbiamo imparare ad auspicarla e 
ad attuarla cominciando dai nostri cuori liberandoli 
da sentimenti di odio,orgoglio,rancore,risentimen-
to,rivalsa,invidia e nutrendoli solo  di carità,amore 
e condivisione fraterna…ed e’proprio con il buon 
proposito di intraprendere un nuovo cammino fatto 
di pace e di amore..che quest’anno nel rinnovarti 
la nostra volontà e richiesta di affidamento del no-
stro Paese e dei suoi abitanti..alla tua protezione..
abbiamo deciso di consegnarti una nuova Chiave..
segno di rinascita a vita nuova..simbolo di rinno-
vamento di Spirito e di Azione..impegnandoci tutti 
insieme a farci promotori di pace tra noi nella no-
stra comunità e nel mondo Intero…certi che con 
il tuo sostegno e la tua protezione ci riusciremo e 
non ti deluderemo… E ancora in un emozionante 
passaggio il sindaco Pandolfi ha guardato inten-
samente il Santo e :”Ti chiediamo inoltre oh San 
Nicola di vegliare su tutti i tuoi devoti nocaresi 
sparsi nel mondo che non sono presenti con noi 
fisicamente ma lo sono con il cuore..e soprattutto ti 
affidiamo gli ammalati che soffrono nel corpo e nel-
lo spirito..abbi compassione di loro e allevia le loro 
sofferenze perchè guariti e risanati possano testi-
moniare la potenza salvifica..di Gesù…ti affidiamo 
le difficoltà economiche delle famiglie messe sem-
pre più in ginocchio dai rincari quotidiani di bollette 
e materie prime..ed infine..ti chiedo oh mio amato 
San Nicola..di farmi da guida..nel mio mandato di 
sindaco..e primo cittadino di Nocara..affinché tutto 
il mio operato sia svolto per il bene comune..e mai 
personale perchè io possa servire ogni singolo cit-
tadino..e prodigarmi per essere sempre disponibile 
e pronta ad ogni loro esigenza..e perchè tutti insie-
me..”. Alla fine dell’attesa Festa tutti hanno fatto ri-
entro a casa,ma sicuramente ognuno ha avuto tan-
to su cui meditare e riflettere per migliorare il vivere 
del bene comune e in comunione cambiando,dove 
necessario, atteggiamenti che non uniscono e che 
dividono le persone.             Franco Lofrano
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